

Si le déconfinement du massif et son nouveau code des bonnes pratiques ne devraient pas gâcher le plaisir retrouvé des passionnés, l'activité des professionnels de la montagne est aussi incertaine que la destination touristique dont ils sont les acteurs. Ils sont prêts, mais pessimistes

La majorité de la montagne ne peut être dissociée du milieu hostile qui l'accompagne parfois. Les sites les plus fréquents ne viennent pas sans un danger inhérent à l'altitude, à un relief difficile à négocier et exposé à une météo souvent capricieuse. D'où l'obligation, pour le montagnard, de se plier à des impératifs de sécurité. D'autres règles évidemment désormais le cas dans les aménagements, car l'habitude n'est malheureusement pas un obstacle pour le Covid-19.

Faisant le point, les fédérations autorisées ministériellement à édicter les nouveaux règlements que le montagnard doit respecter. Cela s'efforce, depuis son bureau de la direction régionale de la jeunesse et des sports, d'imaginer ce que cela peut donner sur le terrain. « Il faut entendre, ça reste très théorique, reconnaît le conseiller technique, mais il faut bien comprendre que tout ce qui est en vigueur sur le domaine public devrait être adapté au montagnard, où l'individu révolte pas dans les mêmes conditions. »

Assurément, entre les pratiquants, l'imitation du nombre d'individus appelle à sortir au sein d'un groupe, sorties à la journée, conduites à tenir en cas d'urgence pour observer une panne ou un événement. De la randonnée, aux vélos la plus puissante et la plus pratique, jusqu'au VTT, en passant par le canyoning dont la pratique vise à être le plus compliquée, l'escalade, la via ferrata ou encore les parkour aventure, certaines règles sont spécifiques à une discipline d'autres sont communes (pas par ailleurs). « La destination pousse la pratique est fixée en fonction de la pratique pré-



À VTT, ça roule plus vite, d'où l'intérêt de la distance respective entre les pratiquants : dix mètres.

ceste Hervé Oliva. A VTT ça permettra d'avoir plus de place pour randonner.

Il faut pourtant c'est 16 mètres pour l'une, et 5 mètres pour l'autre.

Pour déconfiner les montagnards, le ministère s'en est remis aux instances fédérales et aux syndicats de professionnels.

Ce que ces derniers ont promulgué dans une remarquable dynamique collective a été retenu, y compris le fait de faire valoir leurs compétences pour établir des groupes.

« Encadrer d'accord, moins risquer que ? », déclare Paul André Acquaviva, président du comité-crise de la Fédération française de montagne et d'escalade. « Nous à Vigneux ! » Déclame, toutes les préoccupations ramènent à cette échue sans ménagement sans laquelle point de salut pour qui ce soit. Sur une île également dépendante des

transports aériens et maritimes, l'interrogation est encore plus pressante. Les professionnels du massif ne peuvent échapper à l'échéance réglementaire pour faire le point, déclare Hervé Oliva. « Il y a toujours, chez soi, sur leur mobile, une tendance par un double questionnement. Les clients vont-ils venir ? Et si non, en qui ils viennent, vont-ils avoir envie de faire appel à eux ?

La conclusion est simple : c'est bâché. De toute façon, on ne parle plus que de 2021 »

Les cascades d'annulation sont déjà de mise. Initialement négociées pour la période allant du 15 mai au 15 juin à l'Association sportive du Nid d'Aigle, il est le responsable. Paul André Acquaviva en compte plus de 22 à ce jour. « Il y a eu de nombreux annulations pour cause de virus. Ils vont retrouver le massif mais vont-ils faire appel aux structures professionnelles ? Soit-elles moins sollicitées, soit-elles obligées à réduire », ajoute Sauveur Grisoni qui assure, malgré tout, que les professionnels sont prêts à faire le métier, au cas où le scenario le plus favorable viendrait brutalement à se dessiner sur le plan sanitaire, et économique par voie de conséquence.

Ils participent à des réunions,

en présence de l'autorité préfectorale, du comité de massif, en



Dans la Rinchiusa comme dans les autres canyons, l'activité qui impose souvent la proximité entre les pratiquants est la plus compliquée aujourd'hui.

Jean-Pierre Belz

car rien indispensable n'est pour le reste... »

Plus ils infiltreront le en quoi pourra se passer dans les prochaines semaines, moins les professionnels voient d'issue favorable, et ce malgré l'écloz qui présente ici et là la montagne comme la destination refuge. « Encadrer des groupes, c'est moins aussi du matériel à disposer des clients, rappelle Paul André Acquaviva. Le secteur impose des mesures de distanciation, et il nous oblige à réduire », ajoute Sauveur Grisoni qui assure, malgré tout, que les professionnels sont prêts à faire le métier, au cas où le scénario le plus favorable viendrait brutalement à se dessiner sur le plan sanitaire, et économique par voie de conséquence.

Ils participent à des réunions,

en présence de l'autorité préfectorale, du comité de massif, en

au peu, y compris à de la crise économique. « Si l'il y a pas de saison pour des professionnels qui travaillent déjà à flux tendu, le retour à l'activité financière directe me semble indispensable », estime le président du syndicat des professionnels, Paul-Antoine Azéma, qui affirme que les effets de la crise sont déjà là. « Certains professionnels se sont déjà mis au PSA. Ce ne sont pourtant pas des gens qui ont l'habileté du chômage. Leur travail contribue à faire vivre une économie. » Pour le président du comité régional FFME, le priorité est la sauvegarde de l'activité pour l'avenir. « Il ne faut pas déparler des enjeux today », Sauveur Grisoni est plus loin : « Repenser notre modèle touristique sera indispensable. Ce changement s'imposera depuis longtemps, de toute façon. Il aura fallu faire cette crise pour s'en persuader. »

Noël Kruslin